

♦ HAUS DER BAYERISCHEN  
GESCHICHTE  
BAYERISCHE  
LANDESAUSSTELLUNG

GÖTTERDÄMMERUNG II  
**DIE LETZTEN  
MONARCHEN**



**BAYERISCHE LANDESAUSSTELLUNG**  
**23. JUNI 2021 BIS 16. JANUAR 2022**  
Regensburg | Haus der Bayerischen Geschichte  
Dienstag bis Sonntag 9 – 18 Uhr | [www.hdbg.de](http://www.hdbg.de)

Starke Frauen in der  
Bayerischen  
Landesausstellung:  
Helene von Thurn und Taxis



Helene wird am 4. April 1834 geboren, sie ist die älteste Schwester der späteren Kaiserin Elisabeth von Österreich.

Dem Fernsehpublikum ist die Wittelsbacherin vor allem als verschmähte Braut des österreichischen Kaisers aus den „Sissi“-Filmen bekannt.



Der Kaiser entscheidet sich für ihre jüngere Schwester Elisabeth.

Letztlich ein Segen für Helene: Als einzige der Possenhofener Schwestern ist ihr eine glückliche Ehe beschert. 1858 heiratet Helene den Erbprinzen Maximilian Anton von Thurn und Taxis.



Die Fürsten von Thurn und Taxis galten dem Haus Wittelsbach nicht als ebenbürtig. Dennoch durfte Helene dank der Fürsprache ihrer kaiserlichen Schwester Sisi wunschgemäß heiraten. Sie behielt Rang und Rechte. Bei offiziellen Anlässen gebührte ihr der Vortritt vor ihrem Mann.



Helene, oder Erbprinzessin von  
Thurn und Taxis, Herzogin in Bayern  
- Königliche Hoheit, übernahm  
nach dem frühen Tod ihres Mannes  
die Vormundschaft für die  
gemeinsamen Kinder und führte die  
Geschäfte weiter.



Sie machte ihre Sache  
ausgesprochen gut: Es gelang ihr,  
die Einkünfte aus Land- und  
Forstwirtschaft sowie den  
Grundbesitz zu vermehren. Eine  
erfolgreiche Geschäftsfrau! Die  
Bayerische Landesausstellung zeigt  
ihre persönliche Schreibmappe.



Ihrer berühmten Schwester blieb  
Helene zeitlebens eng verbunden.  
Als sie am 16. Mai 1890 in  
Regensburg starb, war Sisi an ihrer  
Seite.



Schloss St. Emmeram ist ein  
originaler Schauplatz in der Nähe  
der Bayerischen Landesausstellung:  
Dort lebte Helene von Thurn und  
Taxis – ihre Räumlichkeiten können  
während der Laufzeit der  
Ausstellung mit Führungen  
besichtigt werden.

Weitere Biografien  
bemerkenswerter Frauen zeigt die  
Bayerische Landesausstellung ab  
23. Juni in Regensburg. Kommt  
vorbei!